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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Таймырцы примут участие в Международной выставке-ярмарке «Сокровища Севера» 
С 23 по 27 сентября в Москве пройдет XV Международная выставка-ярмарка 

«Сокровища Севера. Мастера и художники России». При финансовой поддержке 
«Норникеля» в ней будут участвовать четыре семейно-родовые общины коренных 
малочисленных народов Севера, осуществляющие традиционные виды хозяйственной 
деятельности на Таймыре. 

На юбилейную выставку-ярмарку в Москву поедут семейные родовые общины «Ня 
Танса», председатель Валерия Болгова; «Мукустур», председатель Николай Поротов; 
«Агапа», председатель Зинаида Веселовская; эвенкийский семейный клуб «Кэрген», 
созданный при родовой общине «Урулар», руководитель Нина Бетту. 

В рамках большой ежегодной выставки в конгрессно-выставочном центре «Сокольники» 
пройдут фестивали «Полярный стиль», «Национальная кухня», «Традиционное жилище». 
Общины продемонстрируют весь спектр деятельности и творчества коренных малочисленных 
народов Таймыра: представят сельскохозяйственную продукцию – мясо оленя, рыбу 
северных пород, а также национальные костюмы. 

На площади установят традиционное жилище коренных народов – чум, где хозяйки 
проведут презентацию, покажут внутреннее убранство и предметы быта. Пройдут различные 
мастер-классы, обряды, дегустация блюд и напитков национальной кухни. На выставке-
ярмарке таймырцы представят изделия из меха, кожи, рога оленя, бивня мамонта. 

«Таймырский телеграф» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Депутатам Заксобрания показали будущий «Сквер авиаторов» 

В выездном совещании на объект, сооружаемый в рамках федеральной программы 
«Формирование комфортной городской среды», входящей в состав национального проекта 
«Жилье и городская среда», приняли участие Глава Таймыра Евгений Вершинин, группа 
депутатов Законодательного собрания Красноярского края и исполняющая обязанности 
Главы города Дудинки Янина Квасова. 
 Янина Иосифовна проинформировала собравшихся о мероприятиях по 
благоустройству общественного пространства, которые удалось осуществить в летний 
период. Так, на площадке будущего «Сквера авиаторов», размером в 4000 квадратных 
метров, на первом этапе его создания были проведены планировочные работы, выполнены 
асфальтирование территории, укладка покрытия из резиновой крошки, установка бордюрного 
камня и ограждений. Также, специалисты подрядной организации произвели на территории 
разбор ветхого строения и на площади в 400 квадратных метров уложили брусчатку. 

Работы по обустройству общественного пространства, посвящённого истории полярной 
авиации, будут продолжены будущим летом. Как оно будет выглядеть в окончательном виде, 
Янина Квасова показала присутствующим на эскизах, разработанных специалистами отдела 
архитектуры и градостроительства городской администрации. 

 
Их будет десять! 

К шести уже действующим с 2016 года остановочным павильонам, на дудинских улицах 
прибавятся ещё четыре крытых автобусных площадки. Выполненные из лёгких 
металлических конструкций и пластика, ярко-оранжевые строения были приобретены в 
городе Красноярске в рамках программы по развитию транспортной системы муниципального 
образования «Город Дудинка» 

18 сентября новенькие павильоны были установлены в районе домов № 40 на улице 
Горького, № 14 на улице Бегичева и № 18 на улице Ленина. Ещё одна площадка находится в 
процессе сборки и по готовности займёт место, предназначенное ей у дома № 37 на улице 
Щорса. Все строения будут подключены к системе уличного освещения и обеспечат дудинцам 
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надёжную защиту от ветра и снежных бурь — в зимнее время, дождя и других 
климатических проявлений — в весенне-осенний период. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
Тест на коронавирус можно получить в аэропорту Норильска бесплатно 

Тест на коронавирус можно получить в аэропорту Норильска. Причем совершенно 
бесплатно. Воспользоваться этим может любой, прилетающий в город с большой земли. 
Особенно рекомендуется тем, кто возвращается домой из отпусков из-за границы, ведь 
обязательную 14-дневную самоизоляцию в северном городе отменили 15 сентября указу 
губернатора, но опасность COVID-19 по-прежнему сохраняется. 

Получив текст, сделать его нужно самостоятельно дома. В комплекте есть инструкция. 
Если тест окажется положительным, нужно будет обратиться в медицинский кабинет на 
Кирова, 19 и проверить результаты домашнего тестирования. 

Добавим, сделать такой тест можно и в аэропорту Красноярска, но там это обойдется в 3 
тысячи рублей. Тогда как в Норильске партию мини ПЦР-тестов закупил «Норникель». И это 
объяснимо: большая часть населения города являются работниками тех или иных 
подразделений компании. И допускают на рабочие места только при наличии отрицательного 
теста. 

Первой партии, это 10 тысяч тестов, должно хватить на две недели. Затем прибудет 
еще. Главное сейчас для норильчан – снизить риски заражения. По данным краевого 
оперативного штаба в городе с начала пандемии зафиксировано 803 случая заболевания. 

Комсомольская правда 
 

В конце этой недели синоптики обещают в Норильске снег 
На дворе третья декада сентября, а за окном непривычное для Норильска тепло. Как 

долго продлится осенний марафон и когда еще за последние десять лет в городе была 
настолько комфортная температура, «Северному городу» рассказала Мария Корина, 
начальник отдела гидрометеообеспечения Таймырского центра по гидрометеорологии – 
филиала Среднесибирского УГМС. 

2020 год запомнится россиянам, да и в принципе всем жителям планеты, как один из 
самых непредсказуемых и сложных. Для норильчан этот год стал еще и аномальным в плане 
погоды. Такой ранней весны, а за ней и лета на 69-й параллели не было уже давно. Приятно 
удивила и теплая осень. На календаре уже 21 сентября, а под ногами на улицах города 
шуршат опавшие листья, а не хрустит свежевыпавший снежок. 

А между тем в 2019-м в это время в Норильске уже было по-зимнему. Фотографиями с 
первым снегом горожане начали делиться 10 сентября. На следующий день белое покрывало 
плотно покрыло улицы и крыши домов. Вместе с осадками в город пришел и сильный ветер, 
из-за которого во всех норильских школах объявили актировку, а в аэропорту задержали все 
рейсы. Плохая видимость на дорогах заставила ГИБДД закрыть дорогу в Алыкель для 
легковых машин. 

Однако, несмотря на явные различия сентября-2019 и сентября-2020, метеорологи пока 
не могут сказать, насколько конкретно текущий месяц теплее прошлогоднего. 

«Чтобы сказать, насколько он теплее, нужно дождаться конца месяца и вывести 
среднюю температуру. Но по данным за последнее десятилетие, самым теплым сентябрь 
был в 2016 году – среднемесячная температура тогда зафиксирована на отметке плюс 8,6 
градуса. А самый холодный первый месяц осени значится в 2002-м – всего  плюс 0,2 
градуса», – рассказала Мария Корина. 

Впрочем, теплые деньки подходят к концу. На этой неделе температура постепенно 
начнет понижаться. К концу недели нас ждет всего около семи выше нуля и первый снежок. 
Который, к слову, быстро растает. 

«Северный город» 
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4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
Задержанных по делу об утечке топлива руководителей Норильской ТЭЦ-3 освободят 
из-под стражи 

21 сентября Норильский городской суд не удовлетворил просьбу следователей о 
продлении срока содержания под стражей директора Норильской ТЭЦ-3 Павла Смирнова, 
фигуранта дела о разливе дизельного топлива из резервуара Норильской ТЭЦ-3, и главного 
инженера Норильской ТЭЦ-3 Алексея Степанова. 

В СИЗО их заключили 11 июня. «С тех пор эти меры пресечения суд продлевал. Теперь 
же суд посчитал, что оснований для продления стражи фигурантам дела нет, и отказал 
следствию в удовлетворении ходатайства», — пояснили в пресс-службе Красноярского 
краевого суда. 

Павлу Смирнову и Алексею Степанову инкриминируется статья 246 УК РФ («Нарушение 
правил охраны окружающей среды при производстве работ»). Наказание по ней составляет 
до 5 лет лишения свободы с лишением права занимать определенные должности. 

Напомним, розлив топлива случился 29 мая этого года в результате просадки бетонной 
площадки и разрушения резервуара на ТЭЦ-3. Более 21 тысячи кубометров нефтепродуктов 
разлилось на 180 тысяч м² грунта, а также попало в водные объекты. Следователи 
утверждают, что акт о вводе разрушившегося топливного резервуара в эксплуатацию с 
нарушениями подписала комиссия под председательством главного инженера Алексея 
Степанова, а утвердил его директор ТЭЦ Павел Смирнов. 

newslab 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

COVID-19 в Красноярском крае: количество заболевших коронавирусом превысило 19 
тысяч 

По информации на 14 часов понедельника, 21 сентября, в регионе за последние сутки 
лабораторно подтвержден 101 случай инфицирования коронавирусом. 

С начала эпидемии в крае зарегистрировано 19 055 случаев заболевания COVID-19. 14 
728 человек в Красноярском крае выздоровели от коронавируса (+11 за последние сутки). 534 
человека умерли в регионе от COVID-19 (+2 за сутки). Распределение заболевших по 
территориям можно посмотреть здесь. Показатель заболеваемости на 100 тысяч населения 
составляет сегодня 663. Темп прироста за сутки — 0,5 процента. Под наблюдением медиков 
на дому находятся 2552 человека (за последние сутки взяты под наблюдение 131). 

Сняты с наблюдения 37 672 человека (за последние сутки — 149). С начала пандемии в 
регионе проведено 911 445 тестов на коронавирус (за сутки — 2648). 

Наш Красноярский край 
 

Аэропорт Красноярск начинает проверять пассажиров на коронавирус 
С 22 сентября в аэропорту Красноярск начнет работу кабинет сдачи теста на COVID-19 

методом ПЦР для пассажиров международных рейсов. 
Тестирование будет проводиться путем взятия мазков из зева и носа пациента. 

Результат исследования придет в виде справки на электронную почту не позднее 3-х 
календарных дней с момента взятия пробы. Прикрепить справку пассажир может на портале 
Госуслуг. 

Специально оборудованный кабинет находится в здании аэропорта в зале выдачи 
багажа. Продолжительность процедуры — около 15 минут. Стоимость услуги — 3 тысячи 
рублей. 

Отметим, что стоимость аналогичной процедуры, методом EMG, в московских 
аэропортах Шереметьево и Внуково — 2 750 рублей. В аэропорту «Кольцово» Екатеринбурга 
— 1 800 рублей, в петербургском «Пулково» — 2 200 рублей. 

В аэропорту Красноярск добавляют, что тест не проводится лицам с симптомами ОРВИ, 
а также тем, кто был в контакте с зараженным менее 14 дней назад. 
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«Ранее аэропорт Красноярск сообщал про проведение экспресс-тестирования на 
COVID-19, результат которого можно получить в течение 15 минут. Данный тест любой 
желающий может сдать в здравпункте аэровокзала, расположенном на 1-м этаже», - 
добавили в пресс-службе. 

1-line.ru 
 

Минобороны построит в Туве госпиталь за более чем 1,5 млрд рублей 
Председатель правительства РФ Михаил Мишустин подписал распоряжение о 

выделении 1,69 млрд рублей на строительство первой очереди многофункционального 
медицинского центра в Кызыле. Документ опубликован на сайте кабинета министров. 

Это будет учреждение, рассчитанное на 200 мест. Его укомплектуют современным 
оборудованием для анестезиологии, эндоскопии, экстракорпоральной оксигенации, а также 
компьютерными томографами, аппаратами искусственной вентиляции лёгких и УЗИ. В нём 
планируется лечить пациентов с инфекционными заболеваниями, в том числе тех, у кого 
диагностирован коронавирус. 

Строительство будет вестись в рамках оборонзаказа, но по завершении больницу 
передадут в собственность республики. 

Когда начнется строительство , пока неизвестно. Но Минобороны должно будет 
отчитаться перед правительством РФ о «целевом и эффективном использовании» 
означенных средств до 1 февраля 2021 года. 

Деловой квартал 
 

В Красноярском крае из зерна будут производить биопластик 
В Красноярском крае построят завод, на котором из пшеницы будут делать биопластик. 

Глубокая переработка зерна не только поможет сохранить экологию, но и создаст новые 
рабочие места для местных жителей. 

В докладе инициатора идеи, министра сельского хозяйства и торговли Красноярского 
края Леонида Шорохова сказано, что полилактид, производимый из пшеницы, может 
заменить большинство традиционных пластиков, используемых для изготовления 
одноразовой упаковки и посуды, что частично решит вопрос загрязнения окружающей среды. 

"Предварительный анализ показывает высокую потребность в этом инновационном 
продукте, дает возможность закрепить производителей России на международном рынке при 
своевременном введении ими мощностей по выпуску биоразлагаемого пластика", — передал 
слова Шорохова сайт регионального правительства. 

Мощность комплекса глубокой переработки составит 250 тысяч тонн зерна пшеницы в 
год. Из нее будут производить 30 тысяч тонн биоразлагаемого полимера полилактида, 40 
тысяч тонн лизин-хлорида, 21 тысячу тонн глютена, а также 53 тысячи тонн концентрата с 55-
процентным содержанием протеина в год. Продукцию будут экспортировать, а также 
использовать внутри компании. 

Решение построить завод именно в Шарыповском районе Красноярского края приняли 
потому, что там производится большое количество зерна пшеницы третьего и четвертого 
классов, а источники энергообеспечения находятся поблизости. 

Кроме того, комплекс создаст 700 высококвалифицированных рабочих мест, а средняя 
зарплата сотрудников будет более 40 тысяч рублей. 

РИА Новости 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

"Известия": коечный фонд для больных с коронавирусом в больницах России 
загружен на 81% 

Коечный фонд для лечения зараженных коронавирусной инфекцией заполнен на 81,3%, 
всего было выделено 126,2 тыс. коек. Об этом во вторник сообщают "Известия" со ссылкой на 
Минздрав РФ. 
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В ведомстве газете подтвердили, что в настоящее время происходит подъем 
заболеваемости коронавирусом. "Отметим, что на случай неблагоприятного развития 
ситуации был сформирован мобилизационный потенциал, который позволит адекватно 
реагировать на развитие ситуации", - пояснили газете в Минздраве. 

Коронавирусом в мире заразились более 31 млн человек, свыше 960 тыс. умерли. В 
России, по данным федерального оперативного штаба по борьбе с коронавирусом, 
зарегистрировано 1 109 595 случаев заражения, выздоровели 911 973 человека, умерли 
19 489. 

ТАСС 
 

В России новое жилье может подорожать на 15%. С начала текущего года новостройки в 
РФ подорожали примерно на 8%, по итогам 2020-го рост цен составит 12–15%. 

Средняя стоимость одного квадратного метра жилья на первичном рынке в городах-
миллионниках в России в настоящее время составляет 80,4 тысячи рублей, что на 3% выше, 
чем месяцем ранее, рассказал «Известиям» глава аналитического центра ЦИАН Алексей 
Попов. 

По словам гендиректора риелторской компании We know Александра Галицына, с 
начала 2020 года цены в российских регионах выросли на 5–8%. 

Попов добавил, что аналитики ожидают дальнейшего роста цен на новое жилье, до 12 - 
15% по итогам года. Причинами подорожания квадратных метров в новостройках стали 
высокий спрос из-за программы льготной ипотеки под 6,5% и выход на рынок инвесторов — 
граждан, решивших снять накопления с депозитов и вложить в недвижимость, заметил 
эксперт. 

Существенный рост цен на российском рынке жилья продолжается с 2018 года, когда 
отрасль перешла на новые правила проектного финансирования стройки и продажи квартир 
через эскроу-счета. 

Акционер, управляющий партнер ГК «Основа» Олег Колченко заверил, что изменения 
стали первопричиной сокращения объемов квадратных метров на рынке, а также уменьшения 
выданных разрешений на строительство. 

runews24.ru 
 

На восстановление экономики РФ потребуется три года 
Не менее трех лет понадобится российской экономике, чтобы полностью оправиться от 

коронакризиса. Но отдельным отраслям может понадобиться и больше времени - к такому 
выводу пришли аналитики рейтингового агентства "Национальные кредитные рейтинги" 
(НКР). Эксперты выделили пять групп по скорости восстановления, пишут "Ведомости". 

Медленнее всего будут приходить в себя машиностроение, добыча угля, воздушные 
перевозки и строительство коммерческой недвижимости. Аналитики условно их назвали 
"улитками", так как на оживление им понадобится более пяти лет. 

От трех до пяти лет на возврат к докризисному уровню понадобится "зубрам". К этой 
категории аналитики отнесли добычу нефти и газа, транспорт, жилую недвижимость, черную 
металлургию, непродовольственную розницу и производство минеральных удобрений. Эти 
отрасли сегодня вносят наибольший вклад в экономику - до 22% ВВП в совокупности. Им 
приходится надеяться на открытие границ, оживление международной торговли и 
транспортных потоков, а также восстановление доходов населения. 

Третья группа - "барсуки". Это электроэнергетика, инфраструктурное строительство, 
производство стройматериалов, кокса и нефтепродуктов, а также оптовая торговля - вместе 
они формируют около 17% ВВП. Их положение не столь критично, отмечают аналитики, так 
что они смогут восстановиться за два года. 

А вот "лошади" сумели сохранить свой темп. Это продовольственная розница, добыча 
металлических руд, цветная металлургия и телекоммуникации. Аналитики оценивают темпы 
их роста от 1 до 5% в ближайшие годы. 

В наиболее выигрышной ситуации находятся "леопарды" - сельское хозяйство, пищевая 
и фармацевтическая промышленность и производство резиновых и пластмассовых изделий. 
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Спрос на их товары во время пандемии оказался взрывным, и эксперты им 
предсказывают прирост выручки в 5-10%. "Леопардам" удалось не только избежать дефицита 
товаров, но и нарастить объемы производства. 

FINMARKET.RU 
 
Розничная торговля вернулась на докризисный уровень. Объемы продаж многих онлайн-
магазинов просели после отмены самоизоляции 

Оборот и количество платежей в офлайне уверенно восстанавливаются с мая, а онлайн-
торговля продолжает расти, как и в прошлом году. Об этом свидетельствуют результаты 
совместного исследования компании «Эвотор», владеющей более чем 650 000 смарт-
терминалов, и платежного сервиса «ЮKassa» (прежнее название – «Яндекс.Касса»). 

Исследование в очередной раз подтвердило, что тяжелее всех в период самоизоляции 
пришлось офлайн-магазинам одежды и обуви, а также турагентствам и ювелирным 
магазинам. В частности, продажи одежды и обуви в апреле упали на 85% по сравнению с 
мартом, а число покупок – на 80%. Онлайн-продажи этих товаров закономерно росли во 
время карантина (на 51% в апреле), зато с отменой карантинных мер произошел 8%-ный 
спад. Но в целом, как отмечают аналитики, оборот онлайн-торговли в августе оказался 
аналогичен апрельскому, а офлайн-продажи с июля вернулись на уровень февраля. 

…Россияне продолжают активно оплачивать онлайн товары и услуги — даже после 
отмены режима самоизоляции. На фоне пандемии количество людей, которые стали покупать 
через интернет еду и товары, заметно выросло. Если раньше многие пользователи 
предпочитали своими глазами увидеть товар на витрине и только потом заказать его на 
сайте, то теперь для еще большего числа людей покупка происходит полностью в онлайне — 
от выбора и принятия решения до оформления заказа и оплаты. 

Лучше других пережил пандемию сектор стройматериалов. Выручка и число покупок в 
этом сегменте просели только в апреле – на 13% по сравнению с февралем, а в остальные 
месяцы значительно превышали докризисные значения. Пик спроса на стройматериалы 
пришелся на июль, когда выручка строительных магазинов практически удвоилась. А онлайн-
продажи сильно выросли в апреле – на 89%. При этом в августе оборот превысил 
февральские показатели в 2,5 раза. 

По данным Национального агентства финансовых исследований (НАФИ), в период 
самоизоляции 60% россиян продолжали посещать магазины лично, 67% заказывали 
продукты и непродовольственные товары онлайн. При этом сегмент онлайн-покупателей на 
50% состоит из тех, кто и до карантина заказывал товары через интернет, а на 50% – из 
перешедших на онлайн-покупки именно из-за самоизоляции. Примечательно, что 71% 
онлайн-покупателей готовы продолжать заказывать доставку на дом и после отмены 
карантина, а для 29% это оказалось временной мерой. По оценкам НАФИ, прирост числа 
клиентов, перешедших в нынешнем году из офлайна в онлайн, составит 12–14%. 

«Карантинные меры научили не только потребителей покупать онлайн, но и многих 
ритейлеров – продавать онлайн. Полученный опыт и допущенные ошибки будут 
пересмотрены, и уже в ближайшее время мы увидим на рынке онлайн-коммерции рост 
конкуренции и предложений от игроков, работавших ранее только офлайн, – считает 
заместитель гендиректора НАФИ Тимур Аймалетдинов. – В более отдаленной перспективе 
целый ряд сегментов онлайн-торговли, где особенно сильно почувствовали отсутствие в 
период пандемии живого покупателя (бьюти-индустрия, одежда и обувь), получат в онлайне 
дополнительные возможности для бизнеса и уже не будут так сильно зависеть от физических 
магазинов». 

По мнению президента Национальной ассоциации дистанционной торговли (НАДТ) 
Александра Иванова, объем онлайн-торговли в России в 2020 г. вырастет на 15–20%. «Нас 
упрекают в излишне осторожных прогнозах, – говорит Иванов. – Но при ближайшем 
рассмотрении выясняется, что значительно выросли объемы продаж у компаний, которые в 
сумме занимают 20–25% рынка. А остальные, занимающие 75–80%, либо показывают 
стабильные результаты, либо снижают обороты. Но кризис стал большим обучающим 
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проектом: теперь совершать онлайн-покупки умеют практически все, даже очень многие 
пожилые люди». 

При этом он отмечает, что во время карантина стали очень популярны онлайн-покупки 
продовольственных товаров и многие компании вложились в создание и развитие 
продуктовых интернет-магазинов. Но сейчас их продажи сокращаются – люди вернулись в 
обычные магазины. И насколько окупятся эти вложения, по мнению главы НАДТ, «большой 
вопрос». 

По данным НАДТ, общий оборот онлайн-торговли в России – около $20 млрд. На долю 
зарубежных интернет-магазинов стабильно приходится около $3 млрд. Во время карантина у 
иностранцев упали обороты из-за проблем с доставкой. Но сейчас, как считает Иванов, «они 
будут отыгрываться». 

Ведомости 
 

В России реальный размер назначенных пенсий в 2019 году вырос на 1,5% 
Реальный размер назначенных пенсий вырос в 2019 году по отношению к 2018 году на 

1,5%, средний размер страховой пенсии в целом составил 14 608 рублей на 31 декабря 2019 
года. Об этом говорится в заключении Счетной палаты на отчет об исполнении бюджета ПФР. 

"Реальный размер назначенных пенсий к предыдущему году вырос в 2019 году до 
101,5% (в 2018 году - 100,8%)", - говорится в документе. 

На 31 декабря 2019 года средний размер страховой пенсии в целом составил 14 608 
рублей, увеличившись за 2019 год на 879 рублей, а средний размер страховой пенсии по 
старости неработающих пенсионеров - 15 496 рублей, рост составил на 1 088 рублей. 

При этом, по оценкам Счетной палаты, средний размер страховой пенсии на 31 декабря 
2019 года должен был составить 14 535 рублей. По пояснениям ПФР, средние размеры 
пенсий каждого вида должны быть в пределах норм, определяющих уровень пенсионного 
обеспечения для данного вида пенсий. "В то же время указанное положение невозможно 
однозначно применить на практике, поскольку нормами действующего законодательства не 
определено, что является уровнем пенсионного обеспечения применительно к средним 
размерам пенсий", - уточнили в Счетной палате. 

Согласно заключению, соотношение между средним размером назначенных страховых 
пенсий по старости к прожиточному минимуму пенсионера составило 157,3% в 2019 году, 
тогда как в 2018 году - 157,5%. Соотношение между средним размером пенсий и средней 
заработной платой составило 29,6%, снизившись с 30,8%. 

Доходы ПФР выросли в 2019 году по сравнению с 2018 годом на 511 млрд рублей (6,2%) 
и составили 8% от ВВП России, говорится в заключении Счетной палаты. 

"По сравнению с 2018 годом доходы ПФР выросли на 511 355 601,3 тыс. рублей (на 
106,2 %). Доходы ПФР составили 8% ВВП (в 2018 году - 7,9% ВВП)", - говорится в документе. 

По данным Минэкономразвития, ВВП России в 2019 году составил 110 трлн рублей. 
Согласно документу, бюджет ПФР за 2019 год исполнен с профицитом в 153 млрд 

рублей. Основной объем доходов приходится на страховые взносы, доля которых в доходах 
ПФР увеличилась с 60% в 2018 году до 61,6% в 2019 году. Всего за 2019 год страховых 
взносов поступило на 5,4 трлн рублей, из них 5,3 трлн поступили на выплату страховых 
пенсий. "Поступившие взносы обеспечили потребность на выплату страховой пенсии на 
76,6%", - отмечается в документе. 

В Счетной палате отметили, что за 2019 год совокупная задолженность по страховым 
взносам перед бюджетом ПФР уменьшилась на 21 млрд рублей (7,7%) и на начало 2020 года 
составила 259 млрд рублей. 

ТАСС 
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7. РАЗНОЕ 
 

О спекуляциях на бедности и экономической статистике 
Можете сколько угодно со мной не соглашаться, но будьте любезны подтверждать свои 

заявления фактами! Экономисты не работают с эмоциями и ощущениями, они оперируют 
цифрами. 

Я сегодня в очередной раз поймал этих пропагандистов всепропальчества (Prothets of 
Doom, только более унылых и меньше пафоса) на дешёвых передёргиваниях. 

На кликбейте у них было написано «Количество граждан за чертой бедности 
приблизилось к 20 миллионам». Вы уже чувствуете, что жить в России стало хуже, правда? 

А при переходе по ссылке оказалось, что «Однако и в абсолютных числах, и в процентах 
уровень бедности в РФ оказался ниже, чем в первом полугодии 2019 года». 

Вот же ж ватная статистика, москальская наука! 
И так не натягивается, и эдак не натягивается. Ни сова на глобус, ни глобус на сову. 
Но лживый кликбейт уже сработал. Множество людей заголовок увидели, а по ссылке 

переходить не стали – и теперь будут думать, что «ну вот, опять жизнь ухудшилась». 
Опять же, есть нюансы. 
Я просто должен рассказать вам этот анекдот: 
— Мадам, давайте я вам расскажу про парадоксы. 
— Я с вами после нюансов больше не разговариваю. 
С одной стороны, во втором квартале количество людей, которые официально живут 

ниже, чем на прожиточный минимум, выросло. Но это произошло в том числе потому, что 
сама величина прожиточного минимума выросла. 

И, конечно, во втором квартале ситуация в экономике России просела в связи с 
пандемией коронавируса. Как и во всём мире. Вернее, существенно меньше, чем во всём 
мире. И быстрее восстанавливается. 

Но писать об этом либеральным вместоСМИ методичка не позволяет. У них норматив 
«94% всех новостей о России должны быть негативными». 

Вчера я столкнулся с человеком, обчитавшимся таких вместоСМИ, в комментариях. Он 
тоже уверенно заявлял, что «народ обнищал». Но когда я спросил, на что он опирается, когда 
такое утверждает, началось «Ой всё, вы можете со мной не соглашаться, это моя точка 
зрения». 

«Точка зрения» пишут, когда не могут обосновать свою позицию. Вы можете считать как 
угодно, но если вы озвучиваете это публично, то должны приводить доказательства. Иначе 
это просто ложь. Л – логика. 

Когда я в ответ написал, что моё утверждение, что нет никакого «массового обнищания» 
на основании того, что сбережения граждан в банковской системе выросли до рекордных 
значений (статистический факт), а очередь в ГИБДД на регистрацию нового автомобиля две 
недели (знакомый жаловался, что не пробиться) – такие обычно заявляют, что «это не те 
критерии, по которым можно судить». 

А какие «те»? Те, которые подтверждают их «точку зрения»? Но нет таких. 
Нет, можете сколько угодно со мной не соглашаться, но будьте любезны (сигнал 

Таманцеву) подтверждать свои заявления фактами! Будь ты хоть трижды оппозиционер, это 
не выдаёт тебе лицензию на враньё. 

Экономисты не работают с эмоциями и ощущениями, они оперируют цифрами. 
По цифрам получается, что покупательная способность большинства граждан осталась 

практически на прежнем уровне, а сбережения даже растут и бьют рекорды (мы постили 
соответствующие новости). 

На макроэкономическом уровне примерно аналогично – какого-то заметного дефицита 
бюджета не видно, золотовалютные резервы государства растут (в том числе благодаря 
грамотным диверсификации и инвестированию). 

Куда ни посмотри – везде что-то закладывается, строится, открывается, внедряется, 
спускается на воду и так далее. В том числе иногда с формулировками «впервые за тридцать 
лет» или вообще «впервые в истории». 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 
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Решительно не понимаю, почему мы должны это игнорировать. 
Ну и всегда можно поднять мои прогнозы от конца прошлого года, где я говорил, что этот 

год будет тяжёлым для всего мира (и без пандемии, чисто экономически, коронавирус просто 
обнажил и усилил уже существовавшие проблемы). И что в такие периоды важно не расти 
быстрее других (о росте при таких раскладах никто даже не мечтает), а падать медленнее 
других. Что и происходит. 

КОНТ 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 22.09.2020 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 76,04  ▲ 1, 01 

EUR 90,01  ▲ 1, 05 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 
 


